## 12月22日 終業式にて 校長式辞

今日は終業式と言うことで、明日から冬休みですね。だからか、今朝はいつ もより元気なあいさつだったように思います。先生は、明日からしばらくこの 元気なあいさつが聞けないかと思うと寂しいなと思います。今日で2学期も終 わります。ふりかえってみて、難易が一番心に残っていますか、何を頑張りま したか。運動はどうでしたか。先生は、時々、学級の様子を見せてもらいに行 く機会があるけど、自分で考えたり、グループで学び合ったり色々な学びがあ りました。学校は何のために来るところだと思いますか。もちろん、知らない こと、できなかったことを学んで身につける場所です。だから、2学期、何が できるようになったか。わかるようになったか、振り返ってみて下さい。また、 学校は、行事を通して学ぶ場でもあります。 2 学期には色んな行事がありまし た。4・5年生は野外教室がありました。6年生は修学旅行がありました。全 校、学習発表会もありました。行事というのは、そこに行くまでの色んな準備 が必要です。例えば学習発表会では当日見てくれる人のためにどうやったらい いか工夫して練習したと思います。やっているときは大変だったと思ったかも 知れませんが、当日までしっかり頑張ってきたから、やって良かったという気 持ちを味わうことができたと思います。行事を通して100%力を出し切ること、 みんなで力を合わせるよさを実感することができましたか。

そしてもう一つ。学校は友だちとの人間関係を学ぶ場でもあります。人権の時にもお話ししましたが、「人は違って当たりまえ。」「自分が大事。あなたも大事。」そんな風に2学期を過ごすことがことができましたか。仲良く思いやりをもって、友だちと接することができましたか。振り返ってみて下さい。

明日からは楽しい冬休みです。その前にしっかり振り返ってみて下さい。冬休み、おうちで楽しいく過ごすことがたくさんあると思います。家庭で楽しく過ごし、1月には元気でここに集まってほしいと思います。